



PALMA

Felanitx

SEMENARIO DE INTERESES LOCALES

AÑO V

Redacción y Administración
Editorial Ramón Lull

Sábado 21 de Octubre 1939 A. de la V.

Precio de venta
quince céntimos

N.º 216

Festividad de Santa Teresa de Jesús Patrona de la Sección Femenina de F.E.T. y de las J.O.N.S.

Muy de mañana, las camaradas de la Sección Femenina, depositaron magníficos ramos de flores a los pies de la Cruz de los caídos por Dios y por España. A las 9 se celebró en la Iglesia Parroquial una solemne misa en honor de su Santa Patrona. Acto seguido, colocadas correctamente en la explanada del templo a la sombra augusta de la Cruz de nuestros mártires, a las flechas azules de 17 años se las leyó el juramento que contestaron con un sí rotundo, seguidamente la camarada Jefe dió el símbolo abrazando a una de las flechas, pasando estas a formar parte de la Sección Femenina. El camarada Delegado de Propaganda les dirigió su palabra cálida y entusiasta exponiendo en rasgos breves y precisos la actuación de la mujer azul. Un recuerdo al Ausente y el ritual Arriba Español cerraron el acto grandioso y sencillo a la vez que tuvo un marcado sabor de caridad y patriotismo.

Por Dios, España, y su Revolución Nacional-sindicalista.

Ayuntamiento de Felanitx

Sesión ordinaria celebrada día 17 de Octubre de 1939. A. V.

La presidió el Sr. Alcalde D. Antonio Obrador Caldentey con asistencia de 7 vocales.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se aprobó la instancia de obras presentadas por los vecinos Juan Mir Clar y Antonio Andreu Servera.

Se autorizó a Pedro Monserrat Jusama y viuda de Rafael Bonnta para construir un canalillo para proveerse de aguas limpias. Se autorizó a Antonio Bennisar Nadal para colocar una Cruz con lápida sobre la tumba nº 40 del primer cuadro izquierda del primer ensanche del Cementerio de esta Ciudad.

Se concedió el derecho a perpetuidad sobre el solar nº 50 de la clase 1ª del último ensanche de este Cementerio por indiviso a Miguel Vicens Fiol y Catalina Bennisar Barceló.

Visto un informe favorable emitido por la Junta Local de Sanidad a la instancia de Nadal Batle Jeliá sobre establecer un despacho de leche de vaca en el cuarto señalado con el nº 10 de la calle de Calvo Sotelo, se acordó concederle la debida autorización.

Se acordó que la instancia de Jaime Rigo Monserrat sobre verificar pruebas para conseguir una fabricación perfecta de cola en el sitio denominado «El Puig d'en Salas» pase a informe de la Junta de Sanidad.

Se acordó denegar lo interesado por el vecino Antonio Vadell Barceló por no ser de incumbencia de esta Corporación la autorización de su contenido.

Se acordó que la cuenta presentada por el Sr. Depositario correspondiente al tercer trimestre del actual ejercicio quede ocho días sobre la mesa para examen y estudio de los Sres. vocales.

Vista la propuesta del Tribunal examina-



ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

D.ª Catalina Obrador Vidal

Falleció en Felanitx día 17 de los corrientes
a los 81 años de edad.

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la
Bendición Apostólica.

R. I. P. A.

Su hermana política, sus sobrinas D.ª Antonia y D.ª Catalina Obrador, sobrino político primos y primas y demás familia al participarlo a sus amistades les ruegan una oración por el eterno descanso de su alma.

del concurso oposición para la provisión de las Becas de estudios de 2.ª enseñanza concedidas por esta Corporación, se acordó la adjudicación a las Sras. opositoras Margarita Suñer Barceló y Catalina Vaquer Vidal por haber obtenido el número 1 y 2 en la calificación de sus ejercicios.

Y se levantó la sesión.

La Nueva Lechería

de
NADAL BATLE

quedará abierta al público, el próximo día 23 del corriente en la calle Calvo Sotelo, 10

Junta Municipal de Subsidio Familiar en la agricultura.

EDICTO

Para general conocimiento de todos los vecinos de este término municipal, y en especial de los trabajadores agrícolas y pecuarios, se hace saber que, con fecha 1.º de septiembre, se ha promulgado una Ley creando el Régimen Especial para el abono del Subsidio Familiar en la Agricultura.

Dicha Ley, que hace extensivo el percibo del Subsidio Familiar a los trabajadores agrícolas y pecuarios que laboran directamente sus propiedades, además de los que tengan el carácter de trabajadores por cuenta ajena, exime a dichos trabajadores de la obligación de contribuir al sostenimiento del Régimen con cuota alguna.

Para poder percibir los beneficios del Subsidio Familiar, creado y regulado por dicha Ley, es indispensable que todos los trabajadores agrícolas y pecuarios de este Término municipal, tanto por cuenta ajena como propia, cualquiera que sea su edad, estado civil, cuantía del jornal que perciban y clase de trabajo que realicen, comparezcan ante la Junta Municipal que, presidida por el Secretario de este Ayuntamiento, se ha constituido en cumplimiento de lo dispuesto por la Ley creadora del Régimen.

La comparecencia habrá de efectuarse en el domicilio de la Junta Municipal y durante los días 6 al 25 del mes de octubre corriente, verificándose personalmente por ca-

da uno de los trabajadores que hayan de ser inscritos en el Censo, o por persona de su familia, mayor de edad y con autorización bastante para ello.

Dicha comparecencia es obligatoria e inexcusable para todos lo que tengan el carácter de trabajadores agrícolas o pecuarios, por ser condición necesaria y determinante para el percibo del Subsidio correspondiente. Y alcanza no sólo a los trabajadores que por tener beneficiarios a su cargo les corresponda el percibo del Subsidio Familiar, sino también a los que en el momento de la inscripción carezcan de beneficiarios, pero a quienes en su día podrán corresponderles los beneficios del subsidio al variar sus condiciones de familia.

Los trabajadores interesados están en la obligación de aportar cuantas aclaraciones y demostraciones se estimen convenientes por la Junta Municipal para comprobación de las afirmaciones que haga.

Cuando por estimar la Junta que el compareciente no posee la condición de trabajador, o no lo es agrícola o pecuaria, rehace su inscripción en el Censo, podrá el trabajador rechazado elevarse contra dicha resolución ante la Delegación provincial de Subsidios Familiares, antes del 15 de noviembre, mediante instancia que presentará en la misma Junta que acordó la denegación, debiendo acompañar los documentos, certificaciones o avaluos que estime pertinentes para justificar su condición.

Felanitx 19 Octubre 1939.—A. de la V.

EL PRESIDENTE DE LA JUNTA.

AYUNTAMIENTO DE FELANITX

BANDO

De orden del Sr. Alcalde, se hace saber a todos los vecinos de este término municipal, y especialmente a todos los trabajadores agrícolas y pecuarios, que, con fecha 1.º de Septiembre, se ha promulgado una Ley por la cual se regula de forma distinta el percibo del Subsidio Familiar en el campo, no teniendo que contribuir, con parte alguna de su jornal, ninguno de los trabajadores antes aludidos.

Habiéndose constituido en este término, presidida por el Sr. Secretario del Ayuntamiento, la Junta Municipal encargada de hacer el Censo de los trabajadores, se advierte a todos ellos, sea cual fuere su edad, clase de trabajo, jornal que perciban y trabajan por cuenta ajena o propia, que tienen la obligación de presentarse ante la Junta

de Subsidios Familiares de este Municipio antes del 25 del corriente mes de Octubre para que puedan ser inscritos en el Censo Oficial. De esta forma, podrán unos participar de los importantes beneficios que la Ley del Caudillo sobre Subsidios Familiares otorga y otros figurar en los Censos para, en su día ellos y sus familiares obtener aquellos beneficios.

Felanitx 18 Octubre 1939.—A. de la V.

El Presidente de la Junta.

BARTOLOME OLIVER

Deportes

BALEARES I—GIMNASTICA I

El pasado domingo en el Campo del Torrentó contendieron en partido de campeonato el Baleares y el Gimnástica terminando así la primera vuelta del mismo.

El encuentro era esperado con gran interés pues se creía en la rehabilitación de los gimnásticos, no obstante éstos aunque demostraron superioridad sobre el adversario no pudieron conseguir mas que un simple empate que muy facilmente hubiese podido convertirse en una amplia victoria, pues los blancos tuvieron como vulgarmente se dice, el santo de espaldas viéndose neutralizado por la desgracia que ya cundió sobre ellos cuando dió en el larguero el balón al chutar López colocadísimo el penalty con que fut castigado el equipo visitante.

Ante mucha concurrencia empezó a la hora anunciada el partido alineándose los equipos a las órdenes del Sr. Olaya de la siguiente forma:

Baleares: Alzamora; Ayata, Maimó; Galera II, Lage, Colom; Mora, Ramis, Planas, Galera I y Bernabén.

Gimnástica: Forteza; Lull, Rius; Capó, Bordoy, Tugores; Mestre, López, Gomila, Luna y Vallvé.

Durante los primeros momentos del match nos pareció ver recuperados a los locales pues nos obsequiaron con unas jugadas preciosas y de gran calidad que dieron su fruto a los 15 minutos al marcar Mestre el primer tanto.

En un avance de los baleáricos incurren en falta los locales que sacada recoge oportunísimo el interior visitante lanzando un soberbio tiro cruzado que establece el empate continuos avances locales llevan el peligro a la meta de Alzamora y en uno de ellos incurre su defensa en la máxima falta que ejecutada por López da en el larguero y remata a kik.

Decae algo el juego llegando al descanso con empate a uno.

Reanudado el juego atacan los locales intensamente haciendo lucir a Alzamora al detener un tiro magnífico de Bordoy.

Varios corners contra los visitantes son despejados y una falta tirada por Rius junto al área sale a kik por centímetros.

Presionan fuertemente los locales llegando en algunos momentos a embotellar los blanquizules que tiran continuamente balones a fuera para distraer tiempo; en otro de los ataques incurren los visitantes nuevamente en falta junta al área que tira Luna formidable dando al madero y saliendo fuera perdiendo otra ocasión magnífica de marcar y llegando seguidamente al final con el resultado indicado.

Mañana el Gimnástica recibirá en su campo la visita del club decano, primer partido de la 2ª vuelta del actual Campeonato; el Mallorca ocupa el puesto de leader en la clasificación y pondrá todo su empeño para continuar imbatido y el Gimnástica creemos modificará sus líneas para lograr así un mejor conjunto y salir airoso de la contienda.

TEATRO PRINCIPAL

Sábado y Domingo

DOS PELICULAS DE ESTRENO

EL RIO ESCARLATA

EL ANGEL NEGRO

VIDA CATOLICA

Día Universal de las Misiones Católicas

Mañana 22, de Octubre, celebra la Iglesia Católica el día Universal de Misiones; y España, la nación misionera por excelencia, la evangelizadora de un Mundo Nuevo, no puede quedar atrás en la celebración y colecta de tan memorable festividad.

Toda España, en sus mejores tiempos, en el siglo XVI es misionera. Toda está en pie para realizar la gran obra de evangelizar a América. Toda ella parece llena del espíritu de apostolado de los primeros días del Cristianismo, lanzándose en nuestro siglo de Oro a la conquista de las almas con ímpetu y ardor que admiran. Las intrincadas e inmensas selvas americanas se ven atravesadas por valerosos misioneros, que, no buscando más que la Gloria de Dios empiezan la difícil tarea, en pueblos como los Guaraníes que estaban sumidos en un estado salvaje de promiscuidad sexual sin igual. Sin embargo, poco a poco, paso a paso, aquellos pueblos esparcidos por la inmensidad de la selva van dejando sus antiguos usos y costumbres y los que antes parecían indomables van sometidos a la doctrina de la Verdad y la Vida, del Amor y la Caridad, de la esperanza en un gozo infinito, que se lo ha de dar un Ser también infinito: Dios.

España en aquel siglo, fué el alma y la vida de todas las misiones, donde hubiera almas que ganar para Cristo, donde hubiera trabajo y sacrificio, allí acudía el misionero español inflamado su corazón de amor hacia Jesucristo y lleno de Espíritu de caridad hacia éstos, sus amados indígenas. Y es un español y mallorquín por añadidura, Raimundo Lulio, el primero que emprende la evangelización de África y concibe la creación de escuelas de lenguas orientales para la formación de futuros misioneros. Es otro español, Francisco Javier, el Apóstol de las Indias, nacido en Navarra y de alma recia y genuinamente española, el primero que allá, en el remoto Oriente, va esparciendo la semilla que más tarde había de dar ubé-

rrimos frutos.

Y ahora después de siglos de lucha y sacrificios enormes, presentamos al Mundo el milagro obrado en nuestras antiguas colonias de convertir a pueblos incultos e incivilizados en pueblos dignos de competir con las naciones más cultas del globo, debido todo ello a la admirable labor evangelizadora de nuestros misioneros. Ni Inglaterra ha conseguido esto; pues la India, por ejemplo, presenta un espectáculo vergonzoso en la que se casan los niños a la edad de cinco a seis años. Existe el régimen de castas, viven como bestias procurando tan sólo satisfacer sus bajos instintos, debido a que todos los hombres son hermanos y que ellos pueden corregirse y salvarse.

Mañana, día Universal de las Misiones, contribuyamos económica y moralmente a que se extienda el Reino de Cristo por todos los confines de la tierra. Una oración para los misioneros y una limosna para las misiones necesitadas. Recordemos que hay almas que irremisiblemente se perderán por desconocer a Jesucristo, si no llega allí algún misionero, algún legado del Señor, que los instruya y catequize y que en nuestra mano está que se salven o se condenen tantas almas, según la contribución de cada uno a la gran obra misional católica.

Adelante pues, a continuar nuestro glorioso pasado misionero y católico. Que el Señor suscite en nuestra Patria vocaciones misioneras para el bien del género humano y de España. Hoy ya podemos enorgullecernos de que en alguna región española, como Navarra, el número de vocaciones misioneras es tan grande como en el siglo XVI; sublime ejemplo el de estos jóvenes que abandonándolo todo, el hogar la Patria, las comodidades de la vida y de la civilización, se despojan de lo que más quieren y marchan sin más armas que la Cruz y su ilusión de apóstoles en pos de Jesucristo por la difícil y áspera senda de las misiones.

III CATOLICO DE FELANITX III

Mañana en nuestro templo parroquial principian los Ejercicios de Cristo Rey, Si quieres honrar al Rey de Reyes, asista y haz que asistan a los mismos para mejor celebrar tan grande Festividad.

Los Aspirantes de los Arciprestazgos de A. C. de Lluchmayor y Felanitx e San Salvador

El día de la Hispanidad congregáronse en el Santuario de la Virgen Coronada centenares de Aspirantes de la J. de A. C. de los Arciprestazgos de Felanitx y Lluchmayor, para tributar homenaje a Cristo Rey en su Monumento Diocesano.

En la cripta del monumento y en nombre del Rdo. Sr. Arcipreste de nuestra ciudad, dió la bienvenida a los fervorosos muchachos el Rdo. Sr. García, Consiliario de Porto-Colón.

Acto seguido, el Rdo. Sr. Bauzá, Vicario celebró el Santo Sacrificio que fue oído litúrgicamente y misal en mano por los concurrentes.

Sano optimismo y risa franca hijos de almas limpias fueron las notas sobresalientes y características de la jornada.

Fervorosos los aspirantes siguieron al Divino Maestro en su «Vía Crucis», implorando el descanso para los que sucumbieron por El y la Patria en el campo de batalla.

La Unión Diocesana tuvo su representa-

ción en el Sr. Ferrer y el Rdo. Sr. Amorós Vocal de Aspirantes, y Vice-Consiliario, predicando este último sentida y provechosa plática.

Divertidísimos resultaron los juegos, que después de la comida campestre, tuvieron lugar en la explanada del monumento.

Terminó con un acto Eucarístico en el que se dirigió a los pequeños en paternal plática el Arcipreste de Lluchmayor, Rdo. Sr. Planas.

Efectuada por el mismo la bendición con el Santísimo, desfilaron los aspirantes ante la Virgen en besamanos de despedida, mientras la escolanía entona por vez primera, los gozos de Ntra. Sra. de San Salvador.

Animadísimos a continuar su árdua tarea de formación, se despidieron los distintos Centros satisfechos del día pasado tan cerca de su Maestro y aclamando a Cristo Rey con el «Christus Vincit» que resonó más de una vez en aquellas alturas trono de Cristo en Mallorca.

Sección local

La fiesta que la Juventud Femenina de A. C. dedica a Santa Teresa de Jesús.

El pasado domingo día 19, la Juventud Femenina de A. C. de Felanitx obsequió a su Patrona. Sta. Teresa de Jesús con una solemne fiesta.

Por la mañana, en la Iglesia Parroquial, hubo misa de Comunión para las asociadas cantándose en ella el «Veni Creator», para que el Divino Espíritu envíe sus luces sobre los trabajos a realizar durante el curso que empieza.

Por la tarde, el Rdo. Sr. Cura-Párroco hizo la imposición de insignias a nueve asociadas de la Juventud y en breve plática las exhortó y animó a trabajar hasta conseguir implantar la paz de Cristo en el Reino de Cristo.

Acto seguido en el local de A. C. F. que estaba espléndidamente adornado con las banderas del Papa, de España, y de la Juventud, entre las cuales se destacaba un cuadro de Sta. Teresa, tuvo lugar un acto de propaganda.

El acto estuvo presidido por el Rvdo. Sr. Cura Párroco, el Consiliario de El Carrixó y la Junta de J. F. de A. C. Después de cantado el Himno de la Juventud, la presidenta Srta. Margarita Oliver saludó a las asistentes con palabras llenas de afecto y santa hermandad. Felicitó a las nuevas asociadas y las animó a que emprendieran con ardor las tareas apostólicas del presente curso, encareciendo también la asistencia a los círculos de estudios. De éstos dió el plan detallado la delegada de los mismos. Srta. Ana Obrador. La propagandista Srta. Magdalena Oliver hizo bella disertación sobre el tema «El buen empleo del tiempo» y la Srta. Margarita Mestre fué explicando el de «La joven de A. C. y las lecturas.» Tomó luego la palabra el Rvdo. Sr. Consiliario de El Carrixó demostrando su agradecimiento en nombre de su centro por la invitación y animó a todas a seguir la ruta que nos trazó la refulgente estrella Sta. Teresa de Jesús exhortando a todas las asociadas de la Juventud a que la imitasen principalmente en su celo de apóstol y en su espíritu de oración y sacrificio.

Cerró el acto el Rvdo. Sr. Cura Párroco explicando la consigna del curso «Ecce Rex Vester» haciendo votos para que la reunión celebrada bajo la protección de tan gran Santa, sea de mucho provecho para la labor de nuestro apostolado.

Círculo de Estudios de Acción Católica.

La labor de Círculos de Estudios, que en años anteriores con tanto celo e interés llevó a término en nuestro centro docente con la cooperación de nuestros asociados, se ha reanudado hogaño, con no menos entusiasmo, si cabe, apareciendo en su día y en nuestras columnas los temas de «Acción Social» que se habrán desarrollado. No obstante recordamos a todos que, con su asistencia, contribuirán a que su espíritu de apostolado, no vacíe en lo más mínimo.

Los Círculos de Estudios tendrán lugar en nuestro local, los lunes de cada semana a las 8 para la juventud y los martes a las 8 y media para hombres.

Ejercicios Espirituales.

Con objeto de practicar los Ejercicios Espirituales en San Felipe Neri de Porreras, bajo la dirección del Rdo. D. Jaime Puig, se encuentran en dicha villa, 24 jóvenes de A. C. de nuestra ciudad.

Calendario de A. C.

Durante el corriente mes se han repartido unas hojas a los asociados en las que aparecen anotadas las actividades a desarrollar. En los meses sucesivos se repartirán igualmente dichas hojas. No obstante, en las columnas de este semanario, llevamos publicados los actos a celebrar en la semana entrante.

SECCION RELIGIOSA Parroquia.

Domingo 22, Fiesta de Santa Teresita del Niño Jesús.

A las 7, Misa de comunión general, en conmemoración del «Día Misional.»

A las 9'45, Tercia cantada y Misa Mayor con sermón.

Por la tarde a las 2, Catecismo. A las 3, Vísperas cantadas.

El mismo día, después del Rosario, darán comienzo los Santos Ejercicios, como preparación a la festividad de Cristo Rey, que predicará el Rdo. P. Miguel Bonet S. J.

Los demás días de la semana continuación de los mismos con Misa platicada a las 5 de la mañana y sermón por la noche por el citado orador.

De sociedad

Necológicas.

En esta ciudad falleció el pasado martes día 17, confortada con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, y a la avanzada edad de 81 años, doña Catalina Obrador Vidal. Q. E. P. D. A.

Mujer bondadosa y de un trato afable, inspirado en un espíritu profundamente cristiano, era muy apreciada por cuantos la conocieron. Por lo que su muerte ha sido muy sentida.

Reciba su afligida familia, en especial sus sobrinas doña Antonia y doña Catalina, sobriño político don Juan Lladó y demás familiares, el testimonio de nuestra más sentida condolencia.

Después de una delicada operación, falleció en esta ciudad, el 14 del actual, el joven D. Miguel Pou Ferrer, a los 24 años de edad.

Por su carácter afable y simpatías para con todos era el finado apreciado de cuantos le trataban. E. P. D.

Reciban sus desconsolados padres, hermanos y familiares la expresión de nuestro vivo pésame.

Toma de hábito.

En la Casa Noviciado de las H. H. de la Caridad de Son Roca, el día 17 del corriente, vistieron el hábito religioso ocho señoritas de diversas localidades y entre éstas, Lucía Capó, Antonia Adrover y María Rosselló, naturales de nuestra ciudad, a quienes se impuso el nombre de Sor Lucía de Jesús, Sor Antonia del Corazón de María y Sor María de la Salu I, respectivamente. Celebró el acto religioso el Rdo. Sr. Nebot, vicario de nuestra Parroquia, quien pronunció unas sentidas y adecuadas frases. La ceremonia resultó brillante y conmovedora en medio de la solemnidad que exteriorizó.

Reciban las H. H. de la Caridad y novelas religiosas nuestra sincera felicitación.

Nuevos Bachilleres.

Después de un brillante resultado, obtenido en el Instituto «Ramón Llull» de Palma, han terminado el bachillerato los estudiosos jóvenes, D. Antonio Rosselló D. Miguel Suau D. Rafael Rosselló y D. Miguel Massutí. Felicitamos a los nuevos bachilleres.

De viaje.

Ha regresado de Madrid, procedente de la «Casa Herraiz» para pasar una temporada entre sus familiares, el delineante, D. Mateo Oliver.

En avión de la «Iberia» salieron para Madrid los comerciantes D. Alejandro Tejedor y el 1.º teniente de Alcalde y Secretario Local de F. E. T. y de las J. O. N. S., D. Manuel Tejedor.

Salió también para dicha capital, a tomar parte en unos cursillos del Arma de Aviación, nuestro particular amigo D. Luis Barceló

Destinado a Vitoria por disposición superior salió para dicha capital, el Capitán de Artillería D. Juan Obrador.

Movimiento Parroquial

Defunciones

Día 13.—Pedro J. Maimó Adrover, 74, años viudo.

Día 13.—Miguel Pou Ferrer, 24 años, soltero.

Día 14.—Cosme Bordoy Gayá, 85, años, viudo.

Día 15.—Miguel Estelrich Oliver, 47, años, casado.

Día 17.—Catalina Obrador Vidal, 81, años, soltera.

Nacimientos

Día 12.—Antonio Más Solom, hijo de Miguel y Ventura.

Día 12.—Miguel Soler Adrover, hijo de Jaime y Margarita

Día 15.—Bartolomé Rotger Adrover, hijo de Bartolomé y Pedrona.

Día 17.—María Ramón Maimó, hijo de Juan y Margarita.

Matrimonio

Día 14.—Juan Adrover Bonet con Francisca Barceló Bordoy.

Leed SIGNO

Periódico Católico.

Edit. Ramón Llull - Felanitx